

Paris, le 7 octobre 2004

**A toutes les associations
Aux correspondants régionaux**

Chers Amis,

La plénière de Cotravaux s'est réunie mardi dernier, 5 octobre, et nous y avons parlé Observatoire national des chantiers ou tel que nous l'avons validé auprès des ministères « Observatoire national des formes de participation collective, bénévole et volontaire ».

Le constat est que du côté des administrations (notamment Jeunesse et Sports) les choses ont peu avancé et nous sommes ignorants des contacts possibles entre cabinets des ministres jeunesse, culture, affaires sociales et écologie pour discuter de ce projet.

Par contre nous avons pu partager et confirmer l'enjeu réel qu'il y avait à mettre en place cet observatoire et à disposer d'outils pour connaître et analyser les pratiques de travail volontaire, tant au niveau national que régional, et ce, sans tarder si l'on veut être force d'observation et de propositions dès 2005.

Nous avons donc décidé d'avancer de notre côté :

- 1) en mettant en place les outils statistiques à partir de celui existant, en l'améliorant et en l'abondant des outils dont disposent les associations de Cotravaux, en régions et au national ;
- 2) en intégrant une approche plus qualitative avec des fiches de bonnes pratiques : analyse de projet et expérimentation ;
- 3) en envisageant éventuellement la mutualisation des outils existants comme le questionnaire mis en place auprès des jeunes par la CORAC.

La plénière a créé un petit groupe pour suivre le travail à mener. Il est composé de Anne-louis Margerit (Concordia/Rhône Alpes), Joanne Chenal (UNAREC/Lorraine), Marie-Christine Abiska (Jeunesse et Reconstruction) et Olivier Lenoir (Rempart).

La coordination est chargée de recueillir auprès de chacun de vous, associations nationales et correspondants régionaux, les outils déjà existants que vous utilisez, qualitatifs ou quantitatifs : questionnaires, données statistiques (quels sont les éléments que vous recensez ?), ...

Nous ne manquerons pas de revenir vers vous prochainement sur ces questions.

Comptant sur vos contributions,
Bien amicalement

Olivier Lenoir
Président